

御 館 中



学校だより

郡山市立御館中学校

平成 24 年 2 月 21 日発行 No. 12

文責 校長 塚本 英樹

～ 卒業や進級という節目を迎えて ～

御館中で学んでいること、御館中で学んだことに誇りを

先日、今年度最後の生徒集会があり、次のような話をしましたので、紹介します。

3年生は、あと25日ほどで卒業、そして、1・2年生もあとひと月余りで進級の時期を迎えます。ところで、やがて皆さんにとって「母校」となる御館中学校の歴史についてどのくらい知っていますか。

御館中学校の開校は昭和22年4月、今から65年ほど前になります。そのときはまだ郡山市との合併前だったので、「田村郡御館村立」でした。現在のこの校舎は、皆さんが生まれる前の昭和60年3月にできたので、もう27年が経つわけです。ちなみに体育館は平成9年、創立50周年の年にできました。皆さんがちょうど生まれたころでしょうか。生徒数は、創立の年は377名、最高は昭和38年の597名でした。卒業生の数も、昨年で6919名を数えます。昔は部活動もたくさんあり、いろいろな部が県大会に出場するなど、活躍をしました。ハンドボール部が強かった時代もありますし、昭和30年代には、駅伝部が県大会で優勝するという快挙を成し遂げています。また、ある時代には、コンピュータを使った学習では最先端の学校として有名でした。「文武両道」という言葉がありますが、まさにその言葉がぴったりの学校です。



なぜ、こんな話をしたかということ、それはやがて「母校」となるこの御館中、そして、御館中で学んだことを誇りにしてほしいと思っているからです。「創立50周年記念誌」に卒業生から寄せられたことばの中に、次のようなことばを見つけました。

「御館の郷に引き継がれてきた文化をさらにしっかりと受け止め、将来につなげていかなければなりません。また、御館の私たちが持つ温かい人間性も、なくさずに伝えなければなりません。」

「俺がやるから君もやれ。君がやるなら俺もやる。俺がやらずに誰がやる。今頑張らずにいつ頑張る。こんな精神を植え付けてくれたのは紛れもなく、御館の風土、そして私を教え導いてくれた先生方、友達、父母を始めとする親兄弟、近所町内全ての人々のお陰だと思えます。」

このような先輩方のことばを目にすると、いかに御館中は素晴らしい学校であるか、そして、卒業してからそれを誇りとしているかがわかります。折に触れて紹介していますが、「御館中学校の明るく、礼儀正しく、落ち着いた校風は、生徒一人一人の心がけによって受け継がれてきました。」ということばにもあるように、御館のよさは、長年の間脈々と受け継がれてきているのです。卒業や進級という節目を迎える今、御館中のいにしえ、先輩方の思いに触れ、生徒数は少なくなり、学校の規模は小さくなくても、この素晴らしい伝統を引き継ぐ一人として、御館中に学んでいること、あるいは御館中に学んだことに誇りを持って、生きていってほしいと思います。

卒業証書授与式の日程 3月13日(火) 午前10時から 於 御館中学校体育館

【卒業生】

8:50～	9:15	受付
9:20～	9:40	学級活動
9:55～		入場待機
10:00～	11:30	卒業式
退場終了10分後から		
(30分間)		学級活動
12:10～		写真撮影(体育館)
12:30～	12:50	見送り

【在校生】

～	8:10	登校
8:20～	8:35	清掃
8:40～	8:55	学級活動
9:15		入場
9:20～	9:40	合唱練習
10:00～	11:30	卒業式
保護者退場後30分間		後片付け
教室に戻って10分間		学級活動
12:30～	12:50	見送り



※ 保護者の受付は、9:10～9:30です。なお、今年度は、「写真撮影」を見送りの前に設定しました。

生徒活動のあしあと

新入生体験入学

1月27日（金）に、新入生体験入学を行い、来年度本校に入学する予定の小学校6年生が、実際に中学校の授業を見学、体験したり、本校生徒会役員による中学校生活の説明を受けたりしました。その後、制服採寸や部活動見学を行うなど、短い時間ではありましたが、中学校生活をイメージすることができたと思います。4月の入学を楽しみにしています。説明を担当した生徒会役員の皆さん、大変お疲れ様でした



震災復興支援コンサート

2月3日（金）に、本校多目的室において、三井住友海上文化財団主催による震災復興支援コンサートを開催し、サクソフォン奏者の須川展也さんとアンサンブルピアニストの小柳美奈子さんによる演奏を楽しみました。G線上のアリア、会津磐梯山やソーラン節などの日本民謡、メリーポピンズ・サクソマジックなどの演奏を間近で聴くことができ、「本物に触れる」とても貴重な機会となりました。また、最後に、本校の校歌を伴奏してくださり、全員で歌うことができたことも素晴らしい経験となりました。



ランニング教室

2月11日（土）に、1、2年生の全部員を対象に「ランニング教室」を開催しました。昨年特設駅伝部のご指導をいただいた地域の3名の方々に講師としておいでいただき、走法やストレッチの仕方などを教えていただきました。特に、走るときの姿勢や腕の振り方などのアドバイスをいただくことができ、短い時間でしたが有意義な活動となりました。



インフルエンザに注意を！

今月に入ってインフルエンザが猛威をふるっています。まだまだ寒い日が続いていますので、うがい・手洗いなどの予防に努めるとともに、体調が思わしくない場合は、休息をとり、早めの受診をお願いします。

テーブルマナー給食

2月15日（水）の4校時から給食の時間にかけて、1年生でテーブルマナー給食を実施しました。テーブルマナーに関するDVDを視聴した後、自分たちで食器、スプーン・フォークなどをセッティングし、その後実際にスプーンやフォークを使って食事をしました。静かなBGMが流れる中、始めは緊張して少しぎこちない感じでしたが、次第に慣れて最後までマナーを守って食事をすることができました。（ナイフとフォークを使ってバナナを食べるのが少し難しかったかな。）とてもいい経験になったようです。



授業参観、学年懇談会、お世話になりました

2月18日（土）の授業参観、学年懇談会にお休みのところ、そしてお忙しい中ご出席いただき、ありがとうございました。今年度最後の懇談会ということで、卒業や進級を控えての具体的な話を進めることができました。

3月の行事予定

- 1（木） 生徒会総会 PTA三役会
- 2（金） 同窓会入会式
- 4（日） 郡大付属校長杯バレーボール大会
- 5（月） 卒業式予行
- 8（木） 県立Ⅱ期選抜入試（3年弁当持参）
1・2年実力テスト
PTA専門・実行委員会
教育後援会役員会
- 9（金） 県立Ⅱ期選抜入試（該当校のみ）
- 12（月） 卒業式準備
- 13（火） 卒業証書授与式
- 14（水） 県立高校合格発表
- 20（火） ～春分の日～
- 21（水） 学校評議員会
- 23（金） 修了式 弁当持参 小学校卒業式
- 26（月） 学年末休業（～3/31）
新入生学用品販売 PTA監査会
- 27（火） 挨拶回り
- 29（木） PTA送別会
- 30（金） 離任式

※「離任式」は、年間の予定では29日でしたが、30日に変更となります。